

# EL DIARIO MURCIANO

DIRECCION: CALLE DE VICTORIO, 53.—PRECIO DENTRO Y FUERA DE MURCIA, UNA PESETA AL MES—NUMERO SUELTO, CINCO CÉNTIMOS.



Para cervezas finas y de confianza

## EL AGUILA NEGRA

### OYIEDO.-COLLOTO

Clases Finas

«Brune» una botella 3y4 litros contiene el mismo gluten que 5 he tos de pan.  
«Blonde», una

Clase book popular, en botellas y barriles

Una botella 3y4 litros, contiene el mismo gluten que 3 bellitos de pan.  
Un litro de barril

Cervezas puras é inalterables, garantizadas, sin adición de alcohol, ni antisépticos de ninguna clase, no produciendo, por lo mismo, dolores de cabeza, descomposición orgánica ni malestar alguno, por más que se tomen con exceso. Por su riqueza en malta constituyen un verdadero alimento líquido, obran como refrescantes tónico y estomacal, regulando, evidentemente, la digestión y el apetito.

Todas las personas sin distinción de sexo ni edades sanas y enfermas, así como las amas de cría, deben beber y pedir en todas partes las acreditadas é inmejorables Cervezas EL AGUILA NEGRA de Colloto; Oyiedo exigiendo en todas las botellas el tapón corona, con patente de invención sistema modernista.

La Cerveza del AGUILA NEGRA es cerveza PURA reconstituyentes: para convencerse probada.

Depositarío en las provincias de Murcia y Albacete

Luis Saurin Carles -Plaza de Sta. Catalina 2 y 4 Murcia:

De venta en todas las Cervecerías, Cafés y demás establecimientos.

## AL DIA



QUE HABRÁ SORPRESA

Los *infundios* políticos continúan á la orden del día.

Se hallan en su periodo más agudo.

Son el tema preferente de las conversaciones en todos los centros públicos.

Qué de cábalas y continuaciones

Y qué de profecías para el porvenir.

¡Cuántas ilusiones se verán desvanecidas, convertidas en humo el día de la prueba, que se ponga en funciones la máquina electoral bajo la presión del intolerable encasillado!

Es inexplicable que en una nación, dando tanto se ha luchado por conseguir las libertades pátrias, se tolere que la soberana voluntad del pueblo, se vea supeditada por la de ese centenar oligarca que en uno y otro tiempo se distribuyen los puestos preeminentes de la nación.

Lástima grande sería sobre todo para ellos,—que algunos de los que se consideran como indiscutibles candidatos, resultasen por la causa que dejamos apuntada, unos solemnes *candiditos*; lo cual nada de particular tendría dados los convencionalismos de nuestra desdichada política y la falta de seriedad que preside los actos de nuestros prohombres públicos, encargados de la dirección del gobierno del Estado.

Es muy afortunado en el presente momento histórico, poder profetizar quienes serán diputados, á quienes les será concedida el acta por la soberana voluntad del Sr. ministro de la Gobernación.

Hace tiempo que venimos diciendo que en los días próximos á la elección, habrá varias sorpresas, no tan solo en Murcia, si que en Cartagena y en algún distrito de la provincia.

Es indudable, que existe una elovada personalidad, de valiosa influencia dentro del actual Gabinete que tiene grandes intereses creados en distintos puntos de la provincia y es lógico suponer que tendrá decidido empeño en verse representado en el Congreso por alguno ó algunos de sus incondicionales amigos ó servidores.

Si esto es como suponemos, no hay para que decir que le serán concedidas, sinó todas, algunas actas de las que solicite, pues el Gobierno que no ha sabido negarle recientemente una exigencia de extremada cuantía, menos le negará dos ó tres lugares en el Palacio de las Cortes.

Fundados en lo que decimos, no es de extrañar que sigamos creyendo:

Que haya sorpresas.

### AVISO

En la imprenta de éste periódico se reciben esquelas de defunción ó aniversario, hasta las cinco de la mañana.

## EL SR FERNANDEZ LLERA EN SANTANDER



Como saben nuestros lectores, el domingo 16 se celebró en el Instituto Carvajal, la conferencia anunciada por «El Diario Montañés» del que copiamos las siguientes líneas que leemos en su número del lunes 17 de los corrientes, que tanto honran á nuestro ilustrado amigo, al que reiteramos nuestro pláceme.

Dice así el colega á que nos referimos.

### Una conferencia

Ayer, á las once de la mañana tuvo lugar en el Instituto Carvajal la anunciada conferencia pedagógica, ilustrada con proyecciones luminosas, á cargo de D. Victor Fernández Llera, catedrático del Instituto general y técnico de Murcia.

Después de la presentación del conferenciante por el Alcalde, Sr. Horga, empezó aquel á desarrollar el siguiente tema: «Como se ensiñó la Geografía en el Instituto de Murcia».

Hizo algunas observaciones sobre la competencia del profesorado oficial y dijo que el método de enseñanza en el Instituto de Murcia consistía en lectura del texto, lecciones de memoria, proyecciones y dibujo de mapas, haciendo un repaso general semanalmente.

Con la linterna de proyecciones se exhibieron numerosas vistas de un viaje de Ginebra al Mont Blanc.

Ante cada vista el conferenciante fué haciendo oportunas observaciones, recordando hechos históricos de los lugares que desfilaban ante el espectador y dando numerosos detalles en todas las proyecciones.

Al terminar su conferencia el Sr. Fernández Llera fué muy aplaudido.

## EL HOMBRE Y LOS NUMEROS

—«O»—

Se parecen, si señor. En muchas de sus cualidades, efectas, relaciones, etc. Claro que si llevamos las cosas á «punta de lanza» este parecido resulta en algunos casos un poquito forzado; pero no siendo tan «rigoristas» el parecido resulta, ¡vaya si resulta!

Verán, verán mis queridos lectores como tengo razón.

Un hombre de talento, de estudio y físicamente cuan perfecto se puede ser, es decir, aquellos de los cuales en el lenguaje familiar decimos admirativamente ¡es un tío! ese hombre es un número entero.

El que por desgracia padece la falta de un brazo, una pierna, etcétera, es un número quebrado.

Quebrado impropio es el que tiene seis dedos en las manos ó cualquier sobrante por el estilo.

Y los tipos afeminados, que todos conocemos, son números mixtos.

Los talentos singulares, como por ejemplo, un Cervantes ó un Fenolón, son números incommensurables.

Descuello un hombre sobre los de su profesión y es el número uno; resulta un negado y es un cero.

El hombre soltero es un número abstracto y el casado un número concreto.

Considerando á la mujer como número (la que también le parece en muchas cosas) resulta que si el hombre al casarse acierta, se llevarán los conyuges divinamente por ser dos números homogéneos.

Pero si el hombre se equivoca, que es lo más general ¡cualquiera los arregla! ¡Como que entonces serían números heterogéneos!

Un matrimonio con muchos hijos es un número complejo.

¡Y tan complejo! dirá algún lector de la categoría de papás.

Por el contrario, un matrimonio sin hijos es un número incomplejo.

Hay hombres sordos y números sordos, hombres superantes y números superantes y números primos y hombres primos ¡pero que primos hay algunos!

Un hombre se echa amigos; suma; se pelea con ellos, les presta dinero ó deja que le acompañen la mujer, resta; se casa, multiplicación; tiene la suegra en casa división; se hace rico, elevación á po-

tencias; se arruina extracción de raíces.

Se mete á político un hombre y llega á diputado; máximo común divisor, se mete á empleado y no llega nunca á jete mínimo común múltiplo.

Le falta su mujer á un casado, regla de tres simple; hay pluralidad de terceros términos, regla de tres compuesta.

Hice un hombre un favor para luego pedir el otro, regla de intereses (esta está hoy á la orden del día); desea algo y aminora las cualidades buenas de lo que trata de adquirir para que le sea más fácil obtenerlo, regla de descuento.

Algunos se llaman hombres de mundo porque saben y practican muy bien la regla de sociedad.

Se mete un hombre en los femeninos, regla de aligación; se mete en camisas de once varas, regla de falsa posición.

Toma una carrera del Estado, progresión aritmética; se hace industrial y acierta; progresión porcentual.

¡Ah! y el que trata de encontrar una mujer, que sea una *mujercita de su su casa* es como el que desea un *logaritmo* sin tener tablas de ellos.

Y mis apreciables lectores, perdonarán que haya hecho regla de falsa posición.

Antonio Guzmán.

Murcia y Julio 905.

## CRONICA NEGRA

### Un crimen

De La Línea comunican que un individuo llamado José Rodríguez, mató á su novia, Ana Cobos, por preteuder ésta llevar una vida desarreglada.

La muchacha se había escapado, el novio la encontró y la mató en el acto.

El agresor ha sido detenido.

### Desgracia

Del Ferrol comunican que yendo una aldeana montada en una caballería se espantó el animal y lanzó á la mujer que cayó contra una piedra, dándose tan fuerte golpe que quedó muerta.

### Asesino precoz

De Torrijos comunican que un pastorcillo de 16 años mató á su mayoral porque éste le reprendió por haber abandonado el ganado que tenía á su custodia.

### Otro crimen

De Albacete dicen que en un ventorrillo próximo un individuo llamado José Villacero

